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Завтра конференция Выполним план жилищного строительства к 7 ноября

по проверке 
коллективного договораЗавтра па общепостроечной конференции делегаты от рабочих и служащих подразделений треста подведут итоги проверки коллективного договора за истекший период.Основной целью коллективного договора между профсоюзом и администрацией является мобилизация строителей па выполнение государственного плана. Но государственный план Свердловскпром- строем не выполняется. Об этом говорят и итога работы за август, когда ни одно из стройуправлений план строительства не выполнило.Причина в том, что труд строителей организован плохо, рабочие используются непроизводительно, часто бывают простои из.-за недостатка материалов и отсутствия фронта работ. Только из-за плохой организации труда на Завод- строе, где обеспеченность рабочей силой составила в августе 112 проц., выработка не достигла и 100 проц.На-днях на заседании постройкома подводились итоги соревнования между подразделениями треста. Было решено никому не присуждать первенства, так как ни одно подразделение не работало удовлетворительно. Нельзя не-заметить, что такие заседания постройкома бывают очень редко, а итоги подводятся с большим запозданием. Построечный комитет и его комиссия по труду и заработной плате, возглавляемая тов. Колупаевым, не занимается популяризацией передовиков стройки. Звание лучшего рабочего по профессиям уже не присуждалось в течение нескольких месяцев, и строители треста не знают, кто же идет впереди.Как показала предварительная проверка, не выполняется целый ряд пунктов колдоговора. В прошлом номере газеты мы публиковали корреспонденции рабочих, В' которых говорилось и о плохой культурно-массовой работе,, и о неудовлетворительных жилищно-бытовых условиях и о том, что рабочие не получают полагающуюся спецодежду и т. д.На конференции делегаты обязаны вскрыть все факты невыполнения двусторонних обязательств и потребовать от администрации и постройкома принятия существенных мер для выполнения всех пунктов колдоговора.

Тов. Писарева обучает 
новых рабочихНа строительстве районной бани ощущался недостаток в штукатурах. Руководители участка- решили обучить на месте штукатурным работам вновь прибывающих на стройку рабочих. Обучение было поручено штукатуру Наталии Писаревой.Тов. Писарева с любовью приступила к порученному делу. Людей в новую бригаду она подбирала только тех, кто сам изъявлял желание овладеть повод профессией.

Молодежь отстаетВыполнять производственные задания на 150 проц, при хорошем качестве и бережном отношении к стройматериалам легло в основу соцдоговора комсомольско-молодежной бригады жилучастка Машстроя тов. Мельникова с бригадой старых опытных рабочих тов. Шатова.— Сейчас каменщики взяли повышенное обязательство: выложить 48-квартирный угловой дом к 7 ноября, — говорит тов. Шатов.—Это наше обоюдное - обязательство.Как же держат слово каменщики?Никогда не увидишь без дела, кого- нибудь из каменщиков тов. Шатова: все. трудятся добросовестно, относятся к делу по-социалистически, и выполняют норму до 190 проц. За достигнутые успехи этот коллектив занесен на Доску почета участка,
—■■ —......♦

Берем повышенные обязательстваВ своем соцдоговоре со штукатурами тов. Лебедева моя комсомольско-молодежная бригада обязалась выполнять, норму на. 110 проц, с хорошим качеством.Что когда-то в моей бригаде имелись отстающие, об этом давно забыто: в июле и августе юные штукатуры на отделке 16-квартирных домов и дома № 6/47 добились выполнения свыше полутора норм при отличном качестве и занесены на Доску почета участка.

Теперь в бригаде 13 человек. И, несмотря на то, что в ней все новые работницы, коллектив трудится дружно- и добросовестно.Бригадир тов. Писарева успешно передает свои знания ученицам.Благодаря честному и добросовестному выполнению порученного тов. Писаревой дела, участок получит квалифицированных рабочих,
В. ПИКАЛОВ.

Иначе обстоит дело в бригаде тов.. Мельникова. Большинство пареньков предпочитает относиться к делу с прохладцей, часто просиживают в рабочее время.-— Здесь добросовестно трудятся только четверо — тт. Мельников, Андреев, Шарафутдинов и Рычков,—рассказывает тов. Шатов. -—Мы ведем кладку одной половины дома, а они—другой. Вот и видим их труд, как на ладони. Эта Четверка — хорошие ребята. Если бы все в бригаде трудились так, как они, то не полторы бы нормы давали, а нас догнали п перегнали бы. А то лодыри тянут бригаду назад, а их большинство.. Хромает еще дисциплина у юных каменщиков, надо им подтянуться!
П. М.

Но на этом мы не остановимся. В предоктябрьские дни берем повышенное обязательство: перекрыть- достигнутые успехи и повседневно повышать качество, чтобы оно было только отличным, и вызываем последовать нашему примеру бригаду тов. Лебедева,
Е. МАКЛАКОВ, 

бригадир штукатуров.
В. КАРЕЛИН, 

штукатур, комсомолец.

На^строителъстве домов для Уралмаша

Передовики =-= 
соревнования

Отлично трудится в дни предок
тябрьского соревнования знатный 
штукатур треста Евгений Андрее
вич Мосягин.

Работая на отделив Дворца куль
туры имени Горького, он системати
чески перевыполняет нормы.

По полторы 
нормы

Усердно трудится коллектив ра
бочих на строительстве бани.

— Выполнить взятые обязатель
ства к 32-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции — вот лозунг передовиков 
стройни.

Впереди других — бригады плот
ников тт. Нефедова, Кондратовича, 
штукатуров тов. Барабанова, пли
точников тт. Пикалова и Борешко. 
Они выполняют по полторы нормы 
в смену.

Ф. КРУГЛОВ, 
мастер.

За 3 дня —вместо 6Бригаде штукатуров Николая Кириллова на-днях был вручен прогрессивный наряд: разбить 420 квадратных метров фасада линейного 36-квартирного дома № 7, на русты с отдельными камнями за 203 человекочаса.Молодой бригадир тщательно ознакомился с чертежами, требующими точности и аккуратности в выполнении данного задания, и расставил своих товарищей по их способностям. Штука туры тт. Мигранов и юный Николай Иванов наносили декоративный накрывочный слой. Тт. Кириллов и Завгородний выполняли самую ответственную работу: разбивка площади степ на отдельные камни (рустовка). Материалом штукату ры обеспечивались бесперебойно.204 процента, т. е. затрата 96 человекочасов, вместо 203 по норме, при отличном качестве, и заработок за три дня на четверых — 1.018 рублей — вот итог стахановского труда штукатуров Николая Кириллова. Н. МУЗАЛЕВ,

Наши’простои и неразбериха21 сентября на жилучастке Машстроя вес-ь день простоял автоэкскаватор: по было самосвалов для отвозки земли. Начальник эксплуатации транспортной конторы тов, Кедрук, ссылаясь на начальника машинопрокатной базы тов. Логинова, автомашины не выделил. То®. Логинов, приехав на участок, заявил, что это недоразумение. Но тем не менее экскаватор стоял, сорвав коллективу участка план работ по» благоустройству.Продолжает стоять и грейдер, так как и на 22 сентября нет грейдериста. Хотя тов. Логинов продолжает утверждать, что грейдерист есть, дело не движется: площадка возле домов 13, 14 и 15 не планируется, недоделки, записанные в акте государственной комиссии, не устраняются.21 числа участок, вообще был почти без машин. Вместо пяти бортовых машин и трех самосвалов участок получил только по две тех и других, да и те не 

использовались как еле,дует: одна из автомашин, доехав до ремойтно-механи- ческого завода, оказалась без горючего, и ушла «заправляться» на целый день.Подобные недостатки в снабжении автотранспортом резко, отражаются на работе участка. С завода железобетонных изделий отказались отпускать в этот день поребрик из-за того, что участок промстроительства задержался с вывозкой железобетонных плит только по причине отсутствия автотранспорта. 23 сентября поребрик был отпущен, но авто- гараж не дал машину для его вывозки.Эти пересуды и сутяжничание руководителей вышеуказанных подразделений треста лишь ведут к потере драгоценного времени, к простоям и срыву сроков сдачи’ жилья в эксплоатацию. Мало еще четкости в пашей работе, далеки мы от суточных графиков с таким обеспечением. М. ШЕВЯКИН,
и. 01 начальника участка.

По вине 
субподрядчиковНа вопрос, почему сорван график сдачи в эксплоатацию. Уралмашу 16-квартирный дом № 14 к 20 сентября, и. о. начальника участка тов. Шевякин ответил:— Строители могли з^ончить свои работы к 15 числу, но их, по обыкновению, задержали субподрядчики: остались незаконченными электромонтажные и сантехнические работы.Электромонтажники (начальник участка тов. Макушев) сделали внутреннюю электропроводку только 22 сентября. Это, в свою очередь, не позволило плотникам- своевременно закончить устройство цементных полов в лестничных клетках. Кроме того, не сделана наружная электропроводка, и света, в доме пет.Таким образом, в результате медлительности Уралэлектромонтажа, срок сдачи дома № 14 в эксплоатацию оттянулся.
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Как мы строим дома отличного 
качества*)

Рассказ десятника Анатолия Димитриева
Весной этого года наш коллектив, 

строящий дома для рабочих Хабаровско
го рубероидного завода, обсуждал во
прос о почине Александра Чутких. Мы 
обязались строить дома только отлич
ного качества, сдавать их раньше наме
ченного срока, экономить средства.

С тех пор прошло четыре месяца. Что 
нами сделано за это время? Как мы 
держим свое слово?

Более месяца назад коллектив закон
чил сооружение одного двухэтажного 
восьмиквартирного дома. Одали мы его 
на полмесяца раньше срока. Сэкономили 
против сметы 22 тысячи рублей.^ Все ра
боты, предусмотренные сметой, были 
выполнены полностью. Кроме того, до
полнительно построена беседка, озеленен 
двор. Государственная архитектурно- 
строительная комиссия приняла наш дом 
с оценкой «отлично».

Недавно коллектив возвел еще один 
дом. И здесь сверх запроектированных 
работ мы установили во дворе фонтан с 
литыми статуями. Второй наш дом так
же получил отличную оценку.

Как мы строим? Что нового примени
ли в своей работе?

Начну с проекта. Обычно знакомство 
с проектом, изучение чертежей произво
дились. в процессе работы. Когда начи
нали строить, прораб или. десятник до
водили их до бригады и рабочего. Те
перь мы делаем иначе. Еще до начала 
строительства мы вместе с бригадирами., 
старшими звеньев, рабочими тщательно 
изучаем проект во всех деталях. Также 
заблаговременно вручаем рабочие черте
жи. С этого у нас начинается борьба за 
качество. Все заранее знают, что и как 
надо делать.

Второе дело — подекадный график 
завоза материала. Мы настойчиво борем
ся за строгое его выполнение. Когда ма
териалы поступают на площадку, мы 
тут же осматриваем их и принимаем.. В 
приемке участвует и бригадир той брига
ды, которая пустит эти материалы в 
дело.

Строительство ведется полузаводским 
способом. Основные изделия и детали 
изготовляют подсобные предприятия.. 
Бывают случаи, когда они поставляют 
их с из’янами. Мы не принимаем таких 
изделий — это снизило бы качество бу
дущего дома. Мы или бракуем такие 
материалы или своими силами исправ
ляем их.

Очень многое зависит от того, как 
расставлена рабочая сила. Когда мы на
чинали строительство, у нас мало было 
квалифицированных рабочих. На стройке 
трудились новички, только что окончив
шие школу ФЗО. Их надо было учить. 
С чего мы начали? Прежде всего стали 
обучать новичков в специально органи
зованном техническом кружке. Устано
вили дни и часы занятий, пригласили 
для проведения бесед и лекций инже
неров, техников. Нередко перед рабочей 
аудиторией выступают и опытные строи
тели. Особенно много сделали для моло
дежи стахановцы —• маляр Мамонтов и 
мастер лепных работ тов. Петров.

Дело не только в том, чтобы все рас
сказать молодому рабочему, ему надо

*) Из выступления на стахановском 
вторнике «Труда» в. Хабаровске. 

дать практические навыки. Мы распре
делили людей по звеньям. Во главе : 
звеньев поставили наиболее опытных ра
бочих. Они учили членов своего звена, 
передавали им свой опыт.

Так наша стройка превратилась в свое
образную школу. Благодаря всем этим 
мерам молодежь сравнительно быстро 
стала овладевать специальностями. Та-' 
кие молодые рабочие, как штукатур ■ 
г. Шумченко, столяр т. Жданович, ка-I 
менщики тт. Уткин и Гаврилов на тре- ■ 
тий-четвертый месяц стали самостоя
тельно выполнять сложные работы.

Звенья мы создали не только для 
учебных целей. У нас строительство ве
дется поточным методом. Звеньевая си
стема позволяет маневрировать рабочей 
силой, быстро перебрасывать людей с 
одного об’екта на другой.

Нашему коллективу поручено соору
дить в этом году шесть двухэтажных 
домов и одну баню. Мы должны сде
лать' это не только отлично!, но и быст
ро. И в этом нам помогает звеньевая 
система.

Возьмем такой случай. Бригаде плот
ников Виктора Лысенко поручили уста
навливать стропила в доме № 18. Эта 
же работа подоспела и в доме № 20. В 
бригаде три звена. Вначале, когда ве
лись трудоемкие работы по установке 
стропил на первом доме, бригадир 
использовал всех людей. Завершить же 
дело остались только два звена, а 
третье было послано на заготовку стро
пил для дома № 20.

Очень много сделали руководители 
стройуправления и начальник участка 
тов. Стародубцев для механизации ра
бот. Мы роем котлованы с помощью 
бульдозеров и каналокопателей. Раство
ромешалка и кран «Пионер» установле
ны на автоприцепах — их быстро пере
двигают по нашему требованию в любое 
место. Это избавило от необходимости 
сооружать специальные эстакады для 
механизмов. На штукатурных работах 
мы применили растворомет, при заструж- 
ке полов — электрорубанок.

На нашей площадке с успехом при
менен метод маляра Василия Скитера. 
Взаимная проверка работ сыграла значи
тельную роль в борьбе за качество 
строительства. Теперь уже стало зако
ном: плотники ц штукатуры принимаю:' 
работы от каменщиков, маляры — ог 
штукатуров и столяров. При этом не 
редко бывают споры и «конфликты».

Штукатур т. Крутиков закончил шту
катурку большой комнаты. Кроме меня, 
десятника, его работу пришел прини
мать бригадир маляров Захар Мамон- 
гов. Он нашел, что одна стена затерта 
плохо.

— Такую работу, — сказал он, — не 
могу принять. Эту стену надо' перете
реть.

Бригадир был прав: штукатур пото 
ропился и допустил оплошность. Я рас
порядился, чтобы он произвел повторную 
перетирку стены. Кстати, эту работу 
ему не оплатили.

Мы построили два дома отличного ка
чества. Новоселы уже не раз благода
рили нас за удобства. Но мы считаем 
это только началом соревнования за от
личное качество сооружения жилищ.

Газета «Труд».

больше шлакокамней. Этого она доби
вается изо дня в день, перевыполняя 
сменные задания.

Дети ждут 
школу

Школу для детей жителей индивиду
ального поселка Уралмаша строители 
■промучает Машстроя по графику долж
ны, были выстроить к 15 сентября. Этот 
срок явился их обязательством. Здесь 
работает и наше звено плотников, 150— 
160 проц, нормы—его показатели.

Безусловно, строители сдержали бы 
свое слово при бесперебойном обеспече
нии стройматериалами. Но дело затяну- 
лось из-за перазворотливости техсиаба 
треста-, а также заказчика-—Уралмаша.

Фанера, доставленная конторой тех- 
снаба (паи. тов. Гилев), оказалась на
столько недоброкачественной, что из все
го ее количества, можно было употребить 
в дело лишь 260 листов, т. е. обить 
500 квадратных метров стен и потол
ков здания школы, вместо 1.500 квад-' 
ратных метров.

Так сорвалось паше обязательство. 
Даже перед школьниками стыдно стано
вится: каждый день они приходят на 
стройку и задают один и тот же вопрос: 
«а когда же будет готова школа?».

Ясно, что деаш с нетерпением ждут 
окончания строительства: они учатся в. 
тесном помещении, на три смены.

е. азовских, 
плотник.

! ^2!^^ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

,,На строительстве домов 
для подшипникового завода“

Нод таким общим заголовком был опу- 
: бликеван материал в пашей газете от 
; 16 сентября. Начальник стройуправлс- 
. ния Промстрой тов. Элькин, отвечая на 
I материал газеты, сообщил', что факты, 

приведенные в статье, имели место. 0. ■ 
нако основная вина в плохом снабжения 
участка материалами относится к транс
портной конторе, а не к начальнику от
дела снабжения тов. Иванову. Количе
ство автотранспорта нс обеспечивало в 
тот период потребность стройуправления, 
так как значительная часть его была 
занята на благоустройстве домов, постро
енных для комбината резино-техниче
ских изделий и радиозавода., что дало 
возможность подготовить дома к сдаче. 
Сейчас недостатка в транспорте не чув
ствуется.

Задержка с доставкой красного кирпи
ча была вызвана отсутствием кирпича 
на заводе, а изготовление металлических 
лесов для штукатурки фасада дома 
№ 4-а задержалось из-за того, что отдел 
техенаба треста, в течение полутора ме
сяцев не смог обеспечить ремонтно-ме
ханический завод достаточным количест
вом материалов для их изготовления, 
Сейчас 30 проц, лесов изготовлено.

Кроме этого, из-за отсутствия песка, и 
цемента в стройуправлении часть работ 
на некоторых об’ектах приостановлена.

Приняты меры по ремонту тачек, при
шедших в негодность.

„Строительство бани“

Озаглавленный так материал был опу
бликован в газете № 67 от 16 сентяб
ря. Начальник стройуправления тов. 
Волгин сообщил, что на строительство 
бани переведена бригада, лучших штука
туров управления тов. Смирновой; на 
23 сентября часть особенно необходимых 
изделий па строительство бани вывезена. 
Остальные будут доставлены, по мере 
изготовления, до 1 октября.

„Бесчинство 
в раздатке“

Под таким заголовком было опублико
вано письмо в редакцию. Директор сто
ловой № 1 тов. Казинский сообщил, 
что материал совершенно правильный, 
сейчас все недостатки изжиты. Хлеба и 
сдобы в раздатку завозится значительно 
больше, блюда готовятся исключительно 
по заказу раздатки. Заметка обсуждалась 
на собрании сотрудников раздатки в при
сутствий начальника ДОК'а и председа
теля цехкома. За. грубость сотрудники 
тт. Галкина и Токарева предупреждены. 
По решению собрания в раздатку до
ставлены спецодежда и посуда.

КТО ВИНОВАТ?
Злополучная высечка

Груда Исковерканных железных, полос 
лежит возле линейного дома № 7 жил- 
участка Машстроя. Такие же полоски 
попались нам на глаза и в квартирах. 
Приглядевшись, заметили, что все по
лоски сделаны, как одна, и загнуты под 
прямым углом.

«История» происхождения этой груды 
такова: для связи углов при штукатур
ке квартир на участке не было высеч
ки, и для этой цели «искромсали пол
тонны новых листов кровельного- желе
за», — рассказывают рабочие-очевидцы. 
— И прибили полоски во всех углах 
квартир здания. А длина всех углов — 
1.500 погонных метров. При оштукату
ривании же получился сканДал: раствор 
не стал держаться на гладкой поверхно
сти металла...

— А к тому времени и злополучную 
высечку привезли. И давай тогда отры
вать жслезйые полоски, а штукатурку, 
ранее нанесенную около них, отколачи
вать да вновь высечку прибивать, — 
закончили свое повествование рабочие.

—- А кто же распорядился так де
лать?

- Это еще было до ухода начальника 
участка тов. Лабухина в отпуск, — го
ворит мастер тов. Ватлецов.

Кто же виноват в понесенном участ
ком убытке, который выразится немалой 
суммой.

Шей да пори«.
— Взгляните сюда., — и рабочий ука

зал на валяющуюся изломанную двер
ную коробку в одной из комнат линей
ного дома. — Их вы найдете 12, и все 
в таком виде. Руководители ищут, где 
кроется перерасход на стройке, а он — 
в переделках!

— Это мастер тов. Ватлецов «прошля
пил», —• добавил другой плотник. —Из- 
за его непредусмотрительности не те 
коробки поставили, вот и маемся, ста
рые вытаскиваем и вновь вставляем, по
тому что профиль не соответствует про
екту (эти коробки годятся только для 
каменных стен). «Шей да пори, вот и 
по будет простой поры...».

Перестановка каждой коробки стоит 
6 руб. 63 коп., следовательно, всех 
двадцати — 79 руб, 56 коп., не считая 
их стоимости.

Тов. Ватлецов объясняет подобную 
причину очень просто.

— Я выполняю эту работу по указа
нию начальника участка тов. Лабухина.

А на чей же счет отнесут убытки?

Укор стахановца
Столяра-двухсотника тов. Разноглядо- 

ва мы застали за навешиванием дверных 
полотен.

— Как ваши успехи? — спросили мы 
стахановца.

— Успехи, успехи... — сердито про
бурчал тов. Разноглядов. —- Когда вме
сто 9 дверных полотен в смену только 
6—7 навешиваю, разве это дело? И все 
лишь из-за того, что плотники бригады 
тов. Мездрина (теперь они у тов. Во
робьева работают) дверные коробки ни
кудышно установили. Высота не выдер
жана: то вместо двухметровых постав
лены высотой, 1 метр 95 сантиметров, 
и наоборот. В одном случае дверь на
ращивать приходится, в другом — сре
зать.

В чей же адрес бросает тов. Разно
глядов заслуженный упрек? Не только 
плотникам тт. Мездрина и Воробьева, но 
и мастеру тов. Ватлецову.

Справедливый упрек!
Е. ГАВРИЛОВА.

„Забота о повышении 
квалификации“

Так назывался материал, напечатай« 
ный в газете ют 9 сентября. Заведую
щая учебной частью отдела техническо
го' обучения треста тов. Сенкевич сооб
щила, что на участок строительства 
жилья для комбината резино-технических 
изделий выезжал инструктор отдела тов. 
Трубеев. На месте выяснилось, что ос
новная масса рабочих, занятых на стро
ительстве, принадлежит заводу и рабо
тает временно, а отдел не имеет средств 
для обучения рабочих, принадлежащих 
другому предприятии?.

Ответственный редактор 
А. Г. ШЕМЕТИЛО.
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